



# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 28 de octubre de 2024

## JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

### **ARRANCA PROGRAMA**

**COLADERATÓN.** A punto de cumplirse dos años de la muerte de dos hermanas tras su caída en una alcantarilla sin coladera, el Gobierno de la Ciudad de México prepara un programa de atención para reparar o reemplazar estos elementos de la vía pública. Se tratará de un programa interinstitucional que busca evitar que las coladeras en mal estado o robadas se conviertan en un riesgo, en un obstáculo para la circulación vehicular o en un elemento para siniestros viales. José Mario Esparza, titular de la Secretaría de Gestión Integral del Agua, informó que actualmente realizan un diagnóstico para estimar la cantidad de coladeras a reparar o reemplazar en la capital. Tenemos la instrucción de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, de hacer un plan para la prevención de estos riesgos que representan estas situaciones de falta de coladeras y no nada más van a ser las coladeras de nosotros, de la mano de (la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y) Protección Civil, de la Secretaría de Seguridad (Ciudadana) y de todas las dependencias, buscando la participación ciudadana, la identificación de todas estas situaciones de riesgo; nosotros haremos lo propio con las coladeras, alcantarillas”, indicó. **Exc. 19.**

### **UTOPIÁS EN ENERO**

**ARRANCAN 16 UTOPIÁS EN ENERO.** A mediados de enero de 2025, el Gobierno de la CDMX prevé arrancar de manera simultánea la construcción de 16 Utopías en el mismo número de alcaldías. Así lo informó el Secretario de Obras y Servicios de la capital, Raúl Basurto, quien dijo que ya tienen los predios públicos donde se ubicarán estos centros culturales y de esparcimiento. Dejó en claro que podría la capital romper récord al construir las 100 Utopías que proyecta la administración de **CLARA BRUGADA**, pues sería la red de infraestructura pública más importante de Latinoamérica. El funcionario detalló que cada una de las Utopías costará aproximadamente 150 millones de pesos. **Her 14.**

### **OTROS TEMAS**

**VEN ESPACIO PARA 10 MIL VIVIENDAS.** Especialistas en desarrollo urbano y movilidad detectaron una oportunidad de construir cerca de 10 mil viviendas sociales en los alrededores de la estación Buenavista, en la Alcaldía Cuauhtémoc. Gonzálo Peón Carballo, director ejecutivo del Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo y maestro en Diseño de Ciudades y Ciencias Sociales, detalló que existen dos predios propiedad del Gobierno Federal que le propusieron a la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, como un proyecto de vivienda social que, de acuerdo con sus predicciones, urge se construya en 2025. **Sol 17.**

**DISMINUYE LA PRESENCIA POLICIAL EN LA CALLE MOTOLINÍA.** El pasado jueves 17 de octubre, Sánchez Barrios, quien permanece hospitalizada, fue atacada mientras caminaba por la calle de Motolinía, en el Centro Histórico, junto a dos acompañantes, uno de los cuales murió en el lugar de los hechos. Al día siguiente, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, anunció el reforzamiento de la presencia policiaca en el Centro Histórico y el establecimiento de un Mando Único de la policía en esa zona. El domingo 20 de octubre, tres días después del ataque, se constató que la presencia policiaca y patrullajes continuaban reforzados en Motolinía y sus alrededores, donde se observó policías a pie, algunos con armas largas, y a bordo de camionetas oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que patrullaban Tacuba, 5 de Mayo, Isabel la Católica, Bolívar y principalmente Motolinía, a unos pasos de la estación del Metro Allende. La presencia policiaca disminuyó en calle Tacuba, y los toreros han tendido nuevamente sus puestos sobre las banquetas de esa arteria. **Uni 23M.**

**VOTARÁN SI PASA LICENCIA.** Comisiones del Congreso capitalino se preparan para votar la primera propuesta legislativa de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, la creación de la licencia para conducir permanentemente al Código Fiscal con la intención de revivir, por un año, la tramitación de este documento. El 14 de octubre, **BRUGADA** presentó el proyecto para su expedición. **Met. 8.**

**PERSISTIRÁN AL LÍMITE, POR CHAPULTEPEC.** Luego de 32 años de litigio, la Inmobiliaria Trepí consiguió una sentencia a su favor, pues impugnó la expropiación de un predio en 1992, sin embargo, los legisladores de MORENA y aliados, así como la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, se opusieron a que se cate esta medida de cambiar el uso de suelo de esta parte del Bosque de Chapultepec, ubicado en Montes Apalaches 525. **Bas. 14.**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO**

**TRASCENDIÓ...** Que quien finalmente logró colarse al gobierno de Claudia Sheinbaum fue Sebastián Ramírez, expresidente de Morena en la CDMX y excoordinador de la campaña de **CLARA BRUGADA**. Ayer en el informe sobre las acciones frente al huracán John en Guerrero y Oaxaca, el exvocero de la doctora fue presentado como Subsecretario de Turismo. **Mil 2**

**ACTIVO EMPRESARIAL**, por José Yuste. Para los distintos organizadores del Gran Premio de México hay una persona clave en el mantenimiento del circuito de Fórmula 1 en el país. Su nombre es Claudia Sheinbaum, quien siendo jefa de Gobierno, en momentos de dudas de si la 4T se iba a quedar con un “evento fifí”, Sheinbaum analizó datos, derrama económica y conveniencia para la Ciudad de México. Y firmó la renovación del Gran Premio. **CLARA BRUGADA, la nueva jefa del Gobierno capitalino**, también está convencida de la derrama y beneficios para la capital mexicana, y en 2025 se firmará una renovación del contrato con los organizadores. Desde 2015 regresó la F1 a México, y en tres días llegan a asistir 400 mil seguidores de las distintas escuderías. La Secretaría de Desarrollo Económico considera que este fin de semana se generó una derrama económica de 19 mil 500 millones de pesos, siendo el más lucrativo del año para la capital del país. CIE, la empresa organizadora del evento, presidida por Alejandro Soberón, ha logrado sacarle todo el jugo posible al hoy Estadio GNP. **Exc. 2D.**

**A LA SOMBRA.** Los enterados aseguran que, antes de que termine el año, habrá un nuevo titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. El registro de aspirantes arrancó el fin de semana en las oficinas del Consejo Judicial Ciudadano y terminará el 9 de noviembre; luego tendrán lugares las sesiones de entrevistas y los respectivos exámenes de confianza, para que los primeros días de diciembre se lleve a cabo una sesión pública en la que se definirá la terna que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, presentará al Congreso. **Sol 2.**

**A LA SOMBRA.** En la Ciudad de México, de **CLARA BRUGADA**, fue lanzada la convocatoria para la licitación de vales de fin de año de trabajadores del Estado, servicio que ronda los tres mil 500 millones de pesos, por lo que la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, encabezada por José Joaquín Almaraz Balderas han sido muy cuidadosos en los requisitos que deben cumplir tanto empresas nacionales como extranjeras para garantizar una competencia abierta y justa. Todo mundo recuerda que este negocio se pelea principalmente en los medios, con acusaciones de las empresas y exigencias a las autoridades que a veces suenan fuera de lugar. **Sol 2.**

**¿SERÁ?** Nos dicen que es un mensaje positivo para los trabajadores y para las empresas que se dedican a esto, que entre las primeras acciones de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, al frente de la CDMX, se encuentra la revisión y el posible reinicio de la licitación para los vales de fin de año para los trabajadores del gobierno local, un proceso que ronda alrededor de 3 mil 500 millones de pesos; por lo pronto, nos dicen que las firmas líderes ya recibieron solicitud de cotizaciones, lo que ha sido una noticia positiva para firmas como Pluxee México, de Carlos Ferrer; Edenred, de Jorge de Lara; Broxel, de Gustavo Gutiérrez; Toka, de Hugo Villanueva; y Up Sí Vale, de Oliver Bernon, entre otras. El proceso ya está en marcha... ¡Que gane el mejor! **¿Será? 24h-2.**

**NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES**, por Alberto Aguilar. México es de los países en AL con la tasa de mortalidad vial más alta con 16,000 muertos al año. De ahí lo desafortunado del anuncio de **CLARA BRUGADA** de repartir "licencias permanentes" como palomitas en la capital por un tema recaudatorio. Como quiera del 5 al 7 de noviembre se hablará del tema en la 1a Reunión Regional de la Global Alliance of NGOs for Road Safety. La idea es concientizar en pro de programas que ayuden a mejorar el flagelo. Fue establecida en 2011 en coordinación con la ONU y hoy hablamos de 350 ONG's en 100 países. En la reunión se esperan 60 organizaciones de 15 países de AL. La Fundación Aleática que preside Bosco Martí fungirá como anfitrión y vendrá Jean Todt como enviado de la ONU. El encuentro será previo a la cumbre más importante del sector en Marruecos para febrero. Aquí obligado regresar a un examen para ser conductor con todos los cursos necesarios. **Sol 14.**

**SACAPUNTAS.** Importante muestra de hospitalidad dio la CDMX este fin de semana, con el Gran Premio de la Fórmula 1, y quien se llevó la bandera a cuadros fue la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Se reportó saldo blanco y una derrama superior a los 17 mil millones de pesos. Ahora, empiezan las negociaciones para extender el contrato más allá de 2025. **Her 2.**

**LA QUINTA TRANSFORMACIÓN**, por Darío Celis. El Consejo Judicial Ciudadano de la CDMX, que preside Jorge Nader, publicó la convocatoria para seleccionar, a la o al, Fiscal General de Justicia de la CDMX. El 9 de noviembre se cierra el periodo de registro, el 11 de noviembre se revisa la integración de expedientes y entre el 12 y 13 se aprueban los candidatos y publica la lista de semifinalistas. Del 13 al 16 se abre el periodo de recepción de comentarios de la población. Del 18 al 20 de noviembre el mismo Consejo se entrevistará con ellos y el 22 saldrá la lista de los preseleccionados que serán objeto de los exámenes de control de confianza para que el 2 de diciembre se tenga la terna que será enviada a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Her 7.**

**ROZONES.** Nos cuentan que quienes elaboran el Paquete Económico 2025 no están considerando una partida especial para las elecciones de impartidores de justicia programadas para el próximo año, por lo que se desconoce, en caso de que los comicios se lleven a cabo, de dónde saldrá el dinero. De acuerdo con un primer cálculo del INE realizado el pasado sábado, el proceso electoral costaría 12 mil 936 millones 103 mil 298 pesos. Con esta cantidad se podrían construir 80 de las 100 Utopías —centros de desarrollo social— que pretende crear la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, a lo largo de seis años. Ese dinero, nos aseguran, no estará contemplado en el documento que el próximo mes enviará la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados. **Raz 2.**

**SPLIT FINANCIERO**, por Julio Pilotzi. El Gran Premio de México de la Fórmula 1 regresó al Autódromo Hermanos Rodríguez, dejando en su camino una derrama de más de 17 mil millones de pesos. Muchos aspectos por mejorar, donde sin duda los organizadores están conscientes de los errores que hoy se cometieron, pero sin duda exitoso. Eso sí, lo ideal sería cambiar también a una de las agencias de relaciones públicas a la que tienen llamada inkRP, con tropiezos, irresponsables, con reacciones improvisadas, torpes, con respuestas de inexpertos, y ya no hablar de la que tiene Heineken México, uno de los principales patrocinadores de la que ya le hablaremos. Alejandro Soberón Kuri, fundador, presidente y director general de Corporación Interamericana de Entretenimiento, contará con el espaldarazo de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para salir con una negociación exitosa para tener este gran evento por muchos años más en México. **Raz 32.**

## **ARTÍCULOS**

**CDMX QUIERE MÁS FÓRMULA 1**, por Óscar Cedillo. La 4T acelera en la Fórmula 1. El viernes pasado la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, giró instrucciones a su equipo para otorgar todas las facilidades que garanticen la permanencia de este espectáculo por varios años más; especialmente, por los casi 20 mil millones de pesos de derrama económica en tan solo un fin de semana. La regla que Brugada mantiene para este proyecto es la que implementó su antecesora, Claudia Sheinbaum, de no destinar al Gran Premio un solo peso de recurso público; la inversión total debe provenir de los patrocinadores. Y también se sostiene la indicación a los funcionarios públicos para no hacerse visibles en el autódromo Hermanos Rodríguez. **Mil 2.**

**CDMX VIVA ANTE EL DÍA DE MUERTOS**, por Salvador Guerrero. A las Catrinas las colocó en nuestra memoria histórica José Guadalupe Posad y Spectre detonó el desfile callejero. Sin embargo, quien las mantiene es la enorme comunidad peatonal y amistosamente desafiante de la calaca. El inicio del Gobierno de **CLARA BRUGADA** en la CDMX coincidente con el último tercio del año es convergencia para eventos tradicionales deportivos y culturales impulsores de una convivencia tan democrática como colorida y lucrativa. Tan solo por las actividades relacionadas al Gran Premio de México Fórmula 1. La CDMX es una ciudad viva rodeando al Día de Muertos. **Cro 15.**

**EL RIÑÓN DE BEA**, por Salvador Guerrero. En la CDMX y en el País se vive un tiempo de mujeres en todas las dimensiones. La primera Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, así como la capacidad y liderazgo y de creatividad estratégica de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, estimulan e impulsan a generaciones futuras. **Bas. 13**

## **EDITORIAL**

**SUBE Y BAJA.** Sube, Paulo García, diputado local, junto a compañeros de Morena, salió a las calles a informar y así sumar apoyo ciudadano en defensa del Bosque de Chapultepec, luego de que **CLARA BRUGADA**, advirtiera que defenderá “con todo” este espacio. Baja, Tony Hinchcliffe, comediante estadounidense. **Cro 2.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**F1, LA FIESTA.** El español Carlos Sainz se llevó el triunfo en el Gran Premio de México, en un fin de semana de pesadilla para Checo Pérez. ... **Y LA PROTESTA.** Afuera del Autódromo Hermanos Rodríguez, un grupo de juzgadores que se manifestaba contra la reforma judicial fue encapsulado por policías. **Exc. 1-A**

**DEMANDAN RESPETO A PROTESTAS JUDICIALES.** La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) exigieron a las autoridades federales y locales de la Ciudad de México el respeto al derecho a la libre manifestación, luego de que a un grupo de juzgadores se le impidió una protesta en las inmediaciones del Autódromo Hermanos Rodríguez. Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) realizaron una protesta frente a la puerta 6 de esas instalaciones deportivas, en donde este domingo se realiza el Gran Premio de Fórmula 1 de la Ciudad de México. Sin embargo, un grupo de policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, encapsuló al grupo y les impidió movilizarse, lo que fue denunciado a través de redes sociales. La Jufed emitió un comunicado con el que exigió que se respete el derecho a la libre manifestación de las personas juzgadoras. “Utilizar la violencia institucional en contra de dos juezas que, conjuntamente con personal jurisdiccional se expresaban pacíficamente en el Autódromo Hermanos Rodríguez, en la defensa de los derechos de los integrantes del PJF afectados por la reforma judicial, refleja el incremento de la intolerancia gubernamental, lo que contradice los principios democráticos que dice enarbolar”, se indicó. La organización de personas juzgadoras del PJF señalaron que se buscará el apoyo de instancias internacionales, para que se respete ese derecho. **Exc. 1-4, Uni. 8, Fin. 55, Raz. 8, 24 Hrs./7, Eco. 34**

**TEPITO EN GUERRA. DISPUTA POR LA PLAZA; EJECUTAN A 6 EN 48 HORAS.** La Unión y AntiUnión en el barrio Bravo de Tepito, localizado en la Colonia Morelos, escala con forme pasan los días y, es que en 48 horas, seis presuntos integrantes de la Unión han sido acribillados y ejecutados en las calles y a bordo de automóviles en las Alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza. El último crimen fue cometido contra un joven identificado como Ángelo, el cual fue acribillado de 32 disparos de arma de fuego en los momentos en que se encontraba a bordo de un vehículo tipo Beatle en la esquina de las calles Carroceros y Sastrería en la Alcaldía Venustiano Carranza. Sobre este caso, la madre del occiso, Ángelo fue detenida por ocultar armas de alto poder y una ametralladora de los amigos de su hijo, los cuales son señalados de formar parte del grupo delictivo La Unión. La señora Karla “M”, se encuentra a disposición de las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, luego de que fue detenida por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CdMx. Horas antes, fueron ejecutados a balazos, Alexis Johatam y José, de 19 y 18 años de edad. Las investigaciones del gabinete de seguridad del gobierno de la Ciudad de México señalan que éstos dos también formaban parte del grupo criminal La Unión Tepito. **Pre. 25, Bas/1-28**

**A ANGELO N LE DISPARAN 32 OCASIONES.** Asesinan a Ángelo "N" de 32 balazos cuando estaba a bordo de su auto en la colonia Morelos. Los agresores huyeron a bordo de una motocicleta entre las calles de Carroceros y Sastrería, alcaldía Venustiano Carranza; autoridades capitalinas ya investigan. Ante la ráfaga de balazos al lugar llegaron servicios de emergencia del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas ERUM para atender al joven de 19 años de edad. Testigos indicaron a las autoridades que los homicidas llegaron y de inmediato comenzaron a dispararle en repetidas ocasiones sin mediar palabras. Autoridades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana SSC de la Ciudad de México acordonaron el lugar y varias calles a la redonda. A la zona llegaron varios familiares del joven asesinado, quienes lamentaban la muerte y realizaban llamadas para avisar de lo sucedido. De acuerdo a las autoridades Ángelo "N" quedó en el asiento del conductor sin vida, mientras que el parabrisas del auto quedó destrozado. Las primeras indagatorias arrojaron que el joven se encontraba con dos hombres más en el vehículo, presuntos integrantes de La Unión Tepito, cuando sucedió el deceso. Posteriormente llegaron servicios periciales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México para realizar las diligencias necesarias y el levantamiento del cuerpo para entregarlo a sus familiares. Cabe destacar que en las últimas semanas se han registrado diversos homicidios en la colonia Morelos y a decir de las autoridades todos han sido por arma de fuego. **Pre. 25, Ref. 4-Cd.**

**ATORAN A VENEZOLANO POR BALEAR A SUS AMIGOS.** Luego de una acalorada discusión que tuvieron unos hombres que ingerían bebidas alcohólicas, uno de origen venezolano se alocó, sacó una pistola y atacó a sus acompañantes, mató a un colombiano e hirió a otros dos, en la avenida Venustiano Carranza. Los habitantes de una vecindad ubicada en el número del 127 de la calle Corregidora, esquina El Rosario, en la colonia Candelaria de los Patos, reportaron al 911 sobre 15 disparos que se escucharon al interior de un departamento, por esto una patrulla recibió el reporte y se acercó a la zona para confirmar el incidente. Una vez en el lugar, un oficial observó a tres personas con la ropa ensangrentada, por lo cual, se solicitó apoyo médico, Momentos después, una ambulancia arribó y trasladó de emergencia a un joven de 23 años que recibió un balazo en la nalga y el abdomen; otro de 24 años presentó heridas en la pierna izquierda y el hombro. Por lo mismo, un colombiano, identificado como Jonathan Edison "N", de 30 años quedó muerto y tras una breve persecución, metros más adelante, detuvieron al asesino, de 35 años, el cual fue trasladado al MP correspondiente, quien definirá su situación jurídica. **Bas 29**

**EJECUTAN A HOMBRE DE 8 PLOMAZOS.** Dos motocicarios ejecutaron a balazos a un hombre cuando ingería bebidas embriagantes con otros en calles de la colonia Buenos Aires, alcaldía Cuauhtémoc. El asesinato tuvo lugar la noche de ayer en las calles Doctor Bolaños Cacho y Renacimiento, donde, según versiones de testigos varias personas se encontraban en un festejo, cuando un par de sujetos en una motocicleta se acercó al lugar, uno de ellos descendió y atacó a balazos directamente a su víctima. El agresor subió de nuevo al caballo de acero y escapó a toda velocidad del lugar, mientras amigos del masculino atacado trataban de reanimarlo. **Bas 28**

**PANÓPTICO CHILANGO.** La videovigilancia es una parte indispensable de la estrategia de seguridad a nivel local y federal en nuestro país y, en la Ciudad de México (CDMX), está en el centro de las políticas con las que la administración de Clara Brugada busca mejorar la percepción de seguridad, e inhibir la incidencia delictiva, así lo explicó a Reporte Índigo, Salvador Guerrero Chiprés. El otrora presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia (CCSJ) de la CDMX, se convirtió, desde el pasado 5 de octubre, en el coordinador del centro de comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano, mejor conocido como C5, instancia en la que descansa la responsabilidad de alcanzar las 140 mil cámaras en los próximos seis años. “El C5 es parte de la estrategia general de seguridad que encabeza **CLARA BRUGADA**, y tenemos que contribuir a que mejore la percepción de seguridad, previniendo, pero también ayudando a disminuir la incidencia delictiva; es decir, hay que prevenir, hay que vigilar, acompañar y promover la denuncia”, detalló Guerrero Chiprés. Las funciones del C5 en la CDMX, son una versión contemporánea del modelo panóptico teorizado por el filósofo, historiador, sociólogo y psicólogo francés, Michel Foucault, pero lejos del escenario distópico y con la tecnología de vigilancia para el despliegue del aparato de procuración de justicia y seguridad social. **Reporte Índigo/ 18, Raz. 17**

### **ATIENDEN 6,953 CAÍDAS DE ÁRBOLES Y RAMAS; ES CIFRA RÉCORD DESDE 2018.**

En más de nueve meses, el Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México llevó a cabo seis mil 953 atenciones por caídas de árboles y ramas en la capital, la mayor cifra registrada desde 2018. En respuesta a una solicitud de Transparencia, la dependencia detalló que las atenciones registradas entre el 1 de enero al 13 de octubre de 2024 representan un alza de 228.5 por ciento en comparación con todo 2018, cuando reportó dos mil 116 hechos de este tipo. De acuerdo con el académico de la Universidad Iberoamericana, Juan Manuel Núñez, en las últimas décadas las condiciones para el crecimiento de los árboles han empeorado debido a la urbanización en la capital. “La caída de árboles siempre es esperada, incluso en ecosistemas naturales, pero en el ámbito urbano no tienen las mejores condiciones para desarrollar su crecimiento, esencialmente el espacio que destinamos, por ejemplo, en las banquetas donde incluso las raíces descienden del espacio que originalmente estaba pensado”, comentó a este diario. **Raz. 1-15**

**REGISTRAN INCENDIO EN BODEGAS CHINAS.** Dos pisos de bodegas fueron consumidos ayer por un incendio, en el Centro Histórico. Alrededor de las 6:00 horas, las llamas y el olor a humo en los pisos uno y dos del inmueble, ubicado en la Calle Isabel La Católica 52, asustaron a una veintena de personas que lo habitan y que lo desalojaron minutos después de que comenzó la conflagración. Sin embargo, una persona requirió ser rescatada al quedar atrapada en el piso siete y fue hospitalizada. De acuerdo con el Heroico Cuerpo de Bomberos, se quemaron unos 400 metros cuadrados y se detectó que en el sitio había cientos de pacas con productos chinos, en su mayoría plásticos. El olor a quemado persistía todavía a las 16:00 horas y el camión de bomberos, la cinta amarilla de precaución y los restos negros consumidos por el fuego llamaban la atención de quienes pasaban frente al inmueble y hasta lo fotografiaban. Autoridades afirmaron que se inició una investigación sobre las causas del incendio, así como la situación del inmueble. Mientras que la Alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega afirmó que se realizará una revisión. **Ref. 4-Cd. Exc. 19, Raz. 15**

**MÁS DE 250 POLIAS VIGILAN EL TEMPLO DE SAN JUDAS TADEO.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana desplegó a 252 elementos en las inmediaciones del templo de San Hipólito y San Casiano, en la alcaldía Cuauhtémoc, debido a la celebración de San Judas Tadeo este lunes. La dependencia informó que utilizarán 20 vehículos, dos grúas y un helicóptero Cóndor para labores de vigilancia. **Chi. 2**

**MENOS VIGILANCIA.** A masas de una semana del ataque armado sobre la activista Diana Sánchez, la vigilancia ha disminuido en la zona. **Gra. 2**

**MOTOS EN LA MIRA.** El operativo especial de seguridad comprendió este fin de semana revisión de motos en Tepito. Se implementó tras el ataque a Diana Sánchez Barrios y están por conocerse sus resultados. **Ref. 1-Cd.**

**AUTORITARISMO EN SAN ANDRÉS TOTOLTEPEC.** Los habitantes del pueblo de San Andrés Totoltepec en Tlalpan, denunciaron que en días recientes, la sede del Consejo de Gobierno Comunitario fue tomado de forma violenta por parte de autoridades de la alcaldía, elementos policiales y un grupo encargado de dividir a la comunidad, esto sin la intervención de la alcaldesa, Gabriela Osorio, quien ha dejado al pueblo a su suerte. Sin embargo, los vecinos informaron que, tanto el Consejo interino, como el oficial, han buscado su propio beneficio, pues se han dedicado a cobrar cuotas sin que exista un cambio a favor de la comunidad, ya que la violencia en las reuniones ha ocasionado que la ciudadanía se aleje de la política local. De acuerdo con los integrantes del actual Concejo, fue el pasado 24 de octubre cuando policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), en compañía de funcionarios de la demarcación, entre ellos, Diego Matus, coordinador de asesores de la alcaldía tomaron las instalaciones del Concejo, por lo que acusaron de una violación en contra de sus derechos como pueblos originarios. **Bas 12**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**INVESTIGA FISCALÍA AL CONTRALOR GENERAL POR PRESUNTO RETARDO DE LA JUSTICIA Y PREVARICACIÓN.** La Fiscalía de Investigación de Delitos cometidos por Servidores Públicos inició una carpeta de investigación contra el secretario de la Contraloría General de la Ciudad de México, Juan José Serrano Mendoza, por la presunta comisión del delito de prevaricación y retardo de la justicia. Ricardo Guerrero, quien se dice afectado, informó que las cinco ocasiones en que la Contraloría investigó su denuncia en contra de la alcaldía Benito Juárez por las afectaciones que generó un edificio construido de manera ilegal a su domicilio, dicha instancia afirmó que "no existían daños" **Jor. 33**

**MOYA ES VINCULADO A PROCESO.** La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) obtuvo la vinculación a proceso contra José Luis Moyá, con base en los datos de prueba aportados por el Ministerio Público, por su probable participación en el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita, ocurrido en 2023. En la continuación de autosuficiencia de cumplimiento de orden de aprehensión, tras su en detención el 21 de octubre, el Ministerio Público de la Fiscalía Estratégica de Asuntos Especiales de la Coordinación General de Investigación Estratégica formuló imputación y el juzgador ratificó la medida cautelar de prisión preventiva, por lo que Moyá permanecerá interno en el Reclusorio Preventivo Varonil Sur. **Her 15, Raz 16**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL**

**INCENDIO DE BODEGA DEL CENTRO DEJÓ UN LESIONADO.** Los vulcanos rescataron a una persona que se encontraba atrapada en el inmueble, paramédicos le aplicaron oxigenoterapia, pero no ameritó traslado al hospital. Además, se tuvo que evacuar a otras cinco personas, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. El siniestro se reportó cerca de las 06:00 horas en Isabel La Católica al cruce con República de Uruguay en donde se quemó una bodega de ropa y artesanías ubicada en el segundo piso del inmueble. **Exc. 19.**

### **SISTEMA DE AGUAS**

**DESCARTA MARIO ESPARZA DESABASTO O RECORTES DE LÍQUIDO EL PRÓXIMO ESTIAJE.** Concluida la temporada de lluvias, se prevé que el próximo año no haya desabasto de agua ni recortes durante la temporada de estiaje, pues aunque se mantendrá en ocho metros cúbicos por segundo el caudal que proviene del Sistema Cutzamala, se hará más eficiente el servicio, aseguró el titular de la Secretaría del Agua de la Ciudad de México, Mario Esparza. En entrevista, el funcionario adelantó que continuarán los convenios con las empresas que aportan un caudal adicional a la red hidráulica, pero además se echará a andar un programa para el intercambio parcial de agua con otros usuarios, ya sea de tipo industrial o agrario, sin afectar las actividades productivas. **Jor 31.**

**PROCURAN USO RACIONAL DE AGUA EN CUTZAMALA.** La Secretaría del Agua del gobierno del Estado de México afirmó que el sistema Cutzamala constituye una infraestructura vital para el suministro de agua potable en el territorio mexiquense y en la capital del país, por lo que se procura un uso racional del agua potable. Desde su inauguración en 1982, el Sistema Cutzamala es pieza clave para el suministro de agua potable para millones de personas que habitan el Estado de México y la Ciudad de México, informaron la Secretaría del Agua estatal y la Comisión del Agua del Estado de México. De acuerdo con el Organismo Cuenca Valle de México, al corte del pasado 22 de octubre, como resultado de las lluvias ocurridas durante las últimas dos semanas, el nivel promedio de llenado de las 210 principales presas de México, que en conjunto tienen la capacidad de almacenar 92 % del agua de los embalses del país, se incrementó de 61 % a 63 %. **Pre 3, Ref 1C.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE SALUD**

**PIDEN DECLARAR A ESPACIOS DEL CONGRESO COMO LIBRES DE TABACO.** Se acuerdo a la información proporcionada por la Secretaría de Salud de la CDMX, 1.9 millones de personas de la capital, de entre 12 a 65 años, son fumadora; aproximadamente 653 mil son mujeres y 1.2 millones hombres, señaló la diputada Valeria Cruz, de Morena. **Pre 7.**

**IMSS-BIENESTAR BASIFICA A MÉDICOS EN LA CIUDAD.** La implementación del nuevo sistema IMSS-Bienestar, en la Ciudad de México garantiza la atención médica integral a derechohabientes y da certeza laboral a los trabajadores del sector salud, quienes son basificados, afirmó el secretario general del Sindicato Mexicano de Salud, Ricardo Cruz. “Es precisamente concentrar tanto la parte presupuestaria como también de operación para facilitar mucho más la atención médica integral tanto de calidad como de calidez; también eso representa la generación de nuevas plataformas y de nuevas prestaciones laborales“, señaló. **24H-7.**

### **SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO**

**F1 ATRAJO A 238 MIL TURISTAS.** La derrama económica que dejó la Fórmula 1 con el Gran Premio de la Ciudad México se ubicó en 19 mil 550 millones 821 mil pesos, un incremento de 13.8% respecto a 2023, informó la titular de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora. La funcionaria comentó que durante la competencia automovilística, celebrada del 25 al 27 de octubre, la Secretaría de Desarrollo Económico del Gobierno de la Ciudad de México estimó que las unidades económicas beneficiadas rondaron 225 mil, mismas que emplearon a más de un millón de personas. De acuerdo con información de la SECTUR, el evento captó la llegada de 238 mil turistas hospedados en la Ciudad de México, un aumento de 2.8 por ciento comparado con el año anterior; incluyendo 55 mil turistas extranjeros, 5.5% más respecto a 2023. **Her 18.**